

COAVI - MVOT | COMENTARIOS SOBRE LA CONVOCATORIA

En el marco de la iniciativa “La Vivienda en Diálogo”, desde agosto del 2024 más de 30 organizaciones sociales junto a la Universidad de la República hemos estado construyendo un espacio de intercambio sobre las temáticas de hábitat y vivienda. Este encuentro incluye colectivos con una gran trayectoria de movilización y participación, así como organizaciones más emergentes, asociaciones profesionales, sindicales y una variada gama de agrupación.

El eje central de nuestro trabajo ha sido poner en común las principales preocupaciones en esta materia y elaborar propuestas que abonen al desarrollo de la política pública, entre las que se encuentra, como primera propuesta, *la elaboración participativa de las políticas habitacionales y en particular del Plan Quinquenal de Vivienda 2025, en coordinación con las políticas urbanas y territoriales, convocando el ámbito multiactoral ya establecido en la Ley de Vivienda (art. 76): la Comisión Asesora de Vivienda (COAVI), incluyendo a nuestras organizaciones, tomando en consideración sus recomendaciones, y asegurando la participación de los destinatarios en la ejecución y seguimiento de los distintos programas* (Plataforma LVD, 2024).

Ante la primera convocatoria a la COAVI realizada por el MVOT, celebramos el comienzo de este proceso en el que esperamos poder participar del modo más robusto posible. En este sentido, nos interesa señalar algunos aspectos que entendemos fundamentales para que se dé una participación efectiva en la COAVI:

- creemos indispensable tener en cuenta los plazos que requieren las organizaciones para generar formas de representación, en general cada paso implica procesos de validación, consulta y también de organización de las agendas personales, por lo que esperamos que se tenga en cuenta para futuras convocatorias generando lapsos de tiempo mayores ante convocatorias o cambios de fecha.
- poder anticipar las dinámicas, ejes y tiempos de trabajo permite organizar mejor tanto la preparación, como la participación en cada instancia. Sobre esto, nos sorprende que, dado todo el esfuerzo que implica para las organizaciones participar, sólo estén previstos veinticinco minutos para el intercambio en las mesas de trabajo.
- nos parece necesario conocer qué actores han sido invitados a estas instancias, para saber con quiénes vamos a compartir proceso y poder también reforzar la participación de aquellos colectivos más pequeños a los que puede no haber llegado la convocatoria.
- por último, rescatando la experiencia de las anteriores COAVI, planteamos la conveniencia de contar con insumos previos de parte del MVOT que permitan preparar y organizar mejor la discusión en relación a los diferentes ejes propuestos.

En esta primera instancia de la COAVI, asistimos no sólo a través de la presencia de las organizaciones que integran el espacio *La vivienda en Diálogo*, sino también con compañerxs que vienen participando activamente de este espacio y que lo hacen en representación del mismo.

Possiblemente varias de nuestras incertidumbres, y ojalá de nuestras preocupaciones, sean disipadas en la instancia del martes 29/04. Esperamos que los puntos mencionados colaboren a un mejor desarrollo de la COAVI y abonen un proceso participativo de elaboración de la política pública que tenga en cuenta el gran acumulado con el que contamos las organizaciones y tienda puentes entre los distintos actores y saberes en materia de hábitat y vivienda.

Celebrando el espacio de participación en la COAVI,

La Vivienda en Diálogo

Encuentro Universidad-Organizaciones Sociales de Vivienda y Hábitat

Montevideo, 25 de abril de 2025